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Inquilina acusa a
su arrendador de
violación sexual

Convencionales en el Valle de Aconcagua:
Hoy sesiona la Comisión Constitucional
en comunas de Putaendo y Calle Larga
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Mujer asegura que sujeto la obligó a beber alcohol hasta
embriagarla para, cuchillo en mano, proceder a violarla

Transición de la ABAR:
San Felipe Basket es el
monarca del baloncesto
en el valle de Aconcagua
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PUTAENDO
Avanza construcción
nuevo revestimiento
para canal ‘El Pueblo’
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Hasta el 14 de noviembre:
Desde hoy comienza
vacunación de refuerzo
a menores de 50 años
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Rock Punk local:
‘Mal Recuerdo’ ya
prepara su primer CD
con temas originales
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Tiene presidenta y 4 ministros:
Atractivo proyecto crea
‘República Almendralina’
en la Escuela Almendral
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LOS ANDES
Promoción Salud invita
a caminata nocturna al
Cerro de la Virgen
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Escuela El Tambo:
Con violín, clarinete y
bailes ancestrales
celebran 121 años
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LA LEY DEL MÍNIMO ESFUERZO.- ¿Molestos los vecinos porque les están robando sus
vehículos en la noche porque no los pueden ingresar a sus hogares? ¡Sí, y mucho! Por-
que no es sólo un caso, varios han sido los afectados. Las cámaras de Diario El Trabajo
recorrieron Avenida Michimalongo este día lunes para confirmar las quejas de los vecinos
del sector, empleados de la empresa constructora depositan montañas de arena y es-
combros frente a las viviendas y se van a realizar otras tareas de la obra, dejando por días
a su suerte a quienes están llevando a sus espaldas el problema: Perder sus vehículos,
porque las obras no avanzan con rapidez. (Roberto González Short)
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Fiscalía confirmó investigación por grave denuncia
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Educación en palabras simples

Tejiendo sororidadTras bambalinas

Mauricio R. Gallardo
@mgcconsultingcl - mgcconsultingcl.com

La Reforma Laboral se
ha transformado en uno
de los proyectos con ma-
yor dolor de cabeza. Ni las
sonrisas de ánimo por lle-
gar a la meta pueden ayu-
dar, tal vez, un poco por
salir del embrollo de no
complicar ni a Dios ni al
Diablo. Las sugerencias
abundan, era que no, pero
para ser sinceros, eso de
destacarse en este laberin-
to, puede que traiga por
un lado grandes reconoci-
mientos, pero por el otro,
deudas que pueden mar-
car la tónica de las si-
guientes administraciones
políticas. No hay que ser
tan informados para dar-
se cuenta de que es un
tema principalmente sen-
sible, pero al mismo tiem-
po, de alto contenido rea-
lista.

La urgencia en este ám-
bito radica principalmen-
te en dar un paso adelante
en cuanto a temas econó-
micos pero a su vez, de
trascendencia política. Si,
tal cual, las razones son de-
masiadas para preocupar-
se en ese sentido, ya que
cualquier cosa de ahí en
adelante que se haga por el
bien de la producción y el
comercio, debe sostenerse
sin duda en la real dispo-
sición por transformarse
en un modelo de acuerdos,
más que de rechazos cons-
tantes. La confianza y ex-
pectativas que las leyes
deben fomentar, han de
ser muy relevantes, ya que
en eso podemos decir que
lo mejor es no caer en abu-
sos, desde ninguna de las
partes.

Una cosa lleva a la otra,
dando a entender que las
consecuencias de una bue-
na siembra, radica princi-
palmente en cómo se pudo
evitar cualquier tipo de
ideología que sin duda lle-
va a los excesos. De la si-
tuación económica, todos
sabemos que no es la me-
jor, es decir, el escenario
bursátil está dando golpes
sutiles pero de efectos
comprometedores a corto
plazo. Es pues este el gran
paladín que está tocando
definitivamente con todos

La palabra ‘sororidad’
proviene de la palabra
inglesa ‘sisterhood’,
utilizada en los años 70
por Kate Millet, refe-
rente del feminismo de la
segunda ola y autora
de Política sexual. Poste-
riormente la académica
de México, Marcela La-
garde, utilizó la versión en
español, ‘sororidad’,
por primera vez desde
una perspectiva feminis-
ta y definiéndole como
«una forma cómplice de
actuar entre mujeres»,
considerando que es una
propuesta política para
que las mujeres trabajen
juntas y establezcan
alianzas que permita ejer-
cer sus derechos.

También, el significa-
do de sororidad fue usado
por Miguel de Unamuno
en su novela ‘Tía Tula’
(1921), casi 50 años antes
de que adquiriere un sig-
nificado feminista alu-
diendo que existía ‘frater-
nal’ y ‘fraternidad’ de ‘fra-
ter’, hermano, y no existie-
re ‘sororal’ y ‘sororidad’.
De esta forma fue el pri-
mero en colocar la pala-
bra, como una forma de
cubrir la carencia léxica, y
así utilizar sororidad como
«el amor de hermana».

Ya teniendo claridad
de donde viene el origen

los asuntos sociales, y que
más temprano que tarde se
hará notar con mayor fuer-
za. Digamos que eso es lo
que lamentablemente trae
la globalización.

La preparación es un
detalle no menor en estos
asuntos, que no está de-
más decir que ante un
eventual desajuste, se es-
pera que tanto lo público
como privado, no lamente
cosas evidentemente evita-
bles y con un alto conteni-
do político. Para eso están
los estudios, se dice, dan-
do a entender que nada
puede perderse de vista,
incluso, las advertencias
de un equívoco desde la in-
versión. Es pues muy lla-
mativo, por decirlo de al-
guna manera, saber cuáles
son los pasos a seguir des-
de el lado del fuerte finan-
ciamiento, es decir, lo pú-
blico, ya que de esa forma,
el empresario puede de al-
guna manera guiarse en no
despreciar la oportunidad
de favorecerse en un mo-
delo que a ratos es mal en-
tendido.

No asimilar bien tal
detalle, tiene un precio (y
costo) altísimo, del mismo
modo en no atreverse a
negociar con mayor trans-
parencia. Los beneficios
que trae cualquier inicia-
tiva pública como privada,
siempre estarán al límite
con este tema. El escena-
rio presenta  gráficos que
están advirtiendo una leve
prueba, pues para ser sin-
ceros, es bastante comple-
jo que en estas circunstan-
cias se dé a su vez el paso
para que la sociedad en su
conjunto actualice su par-
ticipación en lo concer-
niente al desarrollo comu-
nitario como también de
productividad.

Es cierto que los paí-
ses siempre están a prue-
ba en este sentido, y con
mayor razón cuando se
trata de inversiones ex-
tranjeras. A propósito de
los beneficios para ambas
partes, no podemos pen-
sar que uno es indepen-
diente del otro, aunque se
quiera sea así.  En fin,
para hablar  de lo  que

realmente preocupa, sim-
plemente debemos poner
mucha atención en cómo
las pautas diseñan a su
vez una forma de vida,
enseñando entre otras co-
sas, una adaptación vital
e innata. Digamos que el
detalle complejo radica
en que la interpretación
política de ello, vaya de la
mano con la modernidad
que se sugiere en estos
tiempos.

La verdad es que la lec-
tura que se va dando, está
siendo hábilmente más
reactiva que previsora y eso,
puede que genere un costo
aún mayor.

Durante la última dé-
cada, hemos sido testigos
de enormes tropiezos y
mal entendidos desde el
mundo de la inversión,
desde colusiones econó-
micas, cohecho, corrup-
ción, hasta abusos de po-
der. Esto ha alarmado al
poder político transver-
salmente, lo que hace de
este escenario algo para
andar con más cuidado, o
como se ha dicho, con za-
pato chino, con la idea de
que todo se sabrá, de al-
guna manera.

Hábilmente los merca-
dos han sabido solidificar
sus líneas proyectadas, in-
cluso, dentro de lo mal
que en algunos casos se ha
hecho. Esto no quiere de-
cir que no debemos espe-
rar otro remezón social
ante un evento que nueva-
mente comprometa la fe
pública. Simplemente que
con estas malas experien-
cias, el cuidado es mayor,
especialmente cuando ha-
blamos del principal mo-
tor económico, el laboral.
En este caso, la producti-
vidad tiene mayores al-
cances, cuando los acuer-
dos apoyados legalmente,
tienen un frente común,
dando por sabido que las
bases de una sociedad en
constante movimiento,
son en lo óptimo, un buen
nivel de entendimiento
tanto en lo público como
privado, y por qué no de-
cirlo, también tras bamba-
linas.

@maurigallardoc

de la palabra, lo que nos co-
rresponde actualmente es
llevar ésta a la vida práctica
y hacer visible el pacto en-
tre mujeres luchando en
contra de una sociedad ma-
yormente con sistemas pa-
triarcales. La sororidad es
un pacto político de género
entre mujeres, no hay jerar-
quía sino más bien un tra-
bajo en red que la reconoce
a cada una como un ser úni-
co que posee derechos y de-
beres como lo debiese ser
para toda persona.

Debemos entender que
sororidad no significa que
estoy a favor con todo lo que
defiende una mujer, por
ejemplo podemos tener di-
ferencias entre pensamien-
tos políticos o de otro tipo,
y frente a ello se es crítica a
la hora de plantear los pen-
samientos o ideas de cada
una, pero si esa mujer es
maltratada, agredida o peor
aún llegar al femicidio, ahí
sí aflora la sororidad ya que
es más bien un acto políti-
co que no tiene que ver con
una política partidista; to-
das somos mujeres y la so-
roridad es transversal a
cualquier diferencia que po-
damos encontrar.

Debemos educar a nues-
tros niños en igualdad y para
ello es necesario que las ac-
tuales generaciones vean
con el ejemplo como la prac-

ticamos, ya que es la mejor
forma de traspasar los mo-
delos que queremos lograr.
Debemos distinguir qué es
sororidad y que no. Por
ejemplo, no es sororidad si
nos comparamos con otras
mujeres; si se siente envidia
por cierto tipo de mujeres o
envidia general por ellas; si
críticas a las mujeres que te
rodean; si no empatizas en
la credibilidad de otras mu-
jeres; si compites con otras
mujeres con el solo afán de
hacer daño; si no ofreces
apoyo a otras mujeres y si
vives en el egoísmo para con
tu género.

En cambio sí estamos en
sororidad cuando: nos ale-
gramos con el éxito de otras
mujeres y lo celebramos
juntas; hacemos lo posible
para ayudar a otras mujeres
que concreten lo que se pro-
pongan; entendemos que
todas las mujeres somos
iguales en emociones y sen-
timiento aunque no siempre
sean demostrados de la mis-
ma forma; nos empodera-
mos juntas, creamos alian-
zas, aceptamos nuestras di-
ferencias y por sobre todo
cuando se es amable con el
género.

«No aspiremos al poder
sobre los hombres, sino al
poder de nosotras mis-
mas». W.B.O., educadora,
2021.
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Convencionales en el Valle de Aconcagua:

Hoy sesiona en Putaendo y Calle Larga Comisión Constitucional

Claudio Gómez, abogado y convencional por el distrito 6.

La Comisión de Forma
de Estado, Descentraliza-
ción y Equidad Territorial
de la Convención Constitu-
cional sesionará hoy en las
comunas de Putaendo y Ca-
lle Larga.

La información la dio a
conocer el convencional por
el Distrito 6, abogado Clau-
dio Gómez: «Sí, efectiva-
mente para nosotros es
muy importante como
aconcagüinos de que la pri-
mera vez que sale la Con-
vención Constitucional a
sesionar fuera de Santiago
en el periodo de discusión
de constitucional, lo haga
acá en las provincias de
Aconcagua. Esto en el con-
texto que se inicia el perio-
do de audiencias públicas
donde como Comisión tene-
mos que escuchar a muchas

organizaciones de la socie-
dad civil en materias pro-
pias de la Comisión, des-
centralización, equidad te-
rritorial, gobiernos locales,
regionalización y en ese
sentido el martes 9 en la
mañana (hoy) vamos a es-
tar sesionando en la comu-
na de Putaendo; luego, a las
13:00 horas de ese mismo
día vamos a estar hacien-
do un punto de prensa in-
formativo acá en la plaza
cívica de San Felipe. Y lue-
go, desde las tres y media
en adelante, nos vamos a
trasladar al Centro Cultu-
ral Pedro Aguirre Cerda,
donde vamos a continuar
las sesiones, también con
audiencias públicas y muy
contento porque esta salida
se aprobó por unanimidad;
los 25 convencionales de la

Comisión. Así es que muy
contento de recibir a la Co-
misión acá en casa», dijo.

- ¿Cuál es el objetivo
de todo esto?

- Mira, la Convención
institucional tiene que acer-
carse a la ciudadanía a tra-
vés de participación ciuda-
dana, escuchar a organiza-
ciones regionalistas, medio-
ambientales, agrupaciones
de alcaldes, para que expon-
gan si quieren o no región
de Aconcagua, si quieren
municipalidades más forta-
lecidas, ¿cómo quieren que
funcione el Estado?, ¿de
manera federal, unitaria,
regional?, y en esa etapa es-
tamos de recibir organiza-
ciones. La idea es que la
Convención se acerque a la
comunidad, no que las or-
ganizaciones se tengan que

trasladar hacia Santiago. Es
una señal de descentralizar
las instituciones y esto no lo
estamos haciendo con re-
cursos de la Segpres, sino
que todo esto lo estamos
haciendo a pulso; el Gobier-
no Regional va a cooperar
con los equipos para la
transmisión, el alcalde de
Putaendo, Mauricio Qui-
roz, que ha sido una gran
gestión, nos va a cooperar
con el bus para trasladar; la
alcaldesa Dina González
nos va a colaborar con el al-
muerzo. Distintas organiza-
ciones se han puesto a dis-
posición de la Convención
para que nosotros podamos
salir al territorio. Así es que
muy contento por eso.

- Pero tiene un sabor
diferente cuando cuesta
un poquito conseguir
las cosas.

- De todas maneras, acá
hemos tenido que conseguir
a pulso el bus, el almuerzo,
el lugar y todo ha sido con
muy buena voluntad. Por-
que yo creo que igual es un
hecho histórico que la Cons-
titución que estamos redac-
tando, la primera vez que se
hace en democracia, la pri-
mera salida de Santiago se
haya elegido a Putaendo y
Calle Larga, la verdad que
yo creo que como aconca-
güino es muy significativo.

- ¿Se invita a la gente
en ese sentido, puede
participar?

- Mira, la gente que quie-
ra participar en las audien-
cias públicas, tiene que ins-
cribirse a través de la pági-
na web de la Convención
que es

www.chileconvencion.cl.
Inscribiéndose van a poder
exponer y participar en 10-
15 minutos de exposición.

El convencional Gómez
explicó los motivos de ele-
gir a Putaendo y Calle Lar-
ga para estas sesiones. Tie-
ne que ver con que el regla-
mento de la Convención es-
tablece «que cuando sesio-
nemos fuera de Santiago,
no puede ser en capitales
regionales ni en capitales
provinciales, por un crite-
rio de ir a las localidades
que históricamente han
sido más apartadas, pero
igual vamos a pasar por
San Felipe a hacer el punto
de prensa, informativo a
las 13:00 horas, el martes

9 de noviembre. Así es que
no nos vamos a baypasear
a nuestra querida ciudad»,
sostuvo.

- ¿Qué petición po-
drían hacer las perso-
nas que participen?
¿Región de Aconcagua,
el tema del agua?

- Sin duda los temas
medioambientales que es-
tán de alguna u otra mane-
ra vinculados a nuestra Co-
misión, porque las decisio-
nes ambientales se toman
desde Santiago, Valparaíso,
creo que las decisiones se
deben tomar desde acá, el
territorio.

Recordar, hoy en Pu-
taendo y Calle Larga sesio-
nará esta Comisión.
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Avanza construcción nuevo revestimiento para canal El Pueblo en Putaendo

El proyecto considera limpieza, despeje y movimientos de tierra de la actual obra, además
de instalación de losetas de hormigón para evitar filtraciones, instalación de compuertas
para regular el paso del agua y construcción de un camino por faldeo de cerro para realizar
las mantenciones necesarias.

Con el objetivo de ayu-
dar a enfrentar la prolonga-
da escasez hídrica a las fa-
milias campesinas de la co-
muna de Putaendo, se en-
cuentra en plena ejecución
el revestimiento del Canal
El Pueblo. La obra es parte

del convenio de colabora-
ción entre Indap y el Go-
bierno Regional (GORE),
que busca fortalecer los sis-
temas de riego para poten-
ciar la pequeña y mediana
agricultura.

Una de las razones que

llevó a desarrollar este pro-
yecto fue el exceso de vege-
tación que presentaba el
antiguo canal, ya que esta-
ba revestido de forma par-
cial y los tramos de tierra no
permitían un uso eficiente
del recurso hídrico. Además
contaba con un muro de
contención en mal estado, lo
que no permitía entregar
seguridad de riego para la
familia campesina.

Los trabajos que se están
ejecutando, plantean una
limpieza, despeje y movi-
mientos de tierra de la ac-
tual obra, además de reali-
zar la instalación de losetas
de hormigón para evitar fil-
traciones. Por último se ins-
talarán compuertas para re-
gular el paso del agua y se
construirá un camino por
faldeo de cerro que permiti-
rá realizar las mantenciones
necesarias

La inversión para el de-
sarrollo de la obra fue de
aproximadamente  111 mi-
llones de pesos, con un fi-
nanciamiento del 95% del
convenio Indap-GORE, más
el aporte de los agricultores
beneficiados.

Fernando Torregro-
sa, director de Indap Valpa-
raíso, destacó el desarrollo
del proyecto y dijo que «una
las prioridades del gobier-
no del Presidente Piñera es

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional
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34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

el desarrollo de la pequeña
agricultura y para ello es
importante ser eficientes
con el uso del agua, por lo
tanto esta obra busca for-
talecer la capacidad de rie-
go de nuestros usuarios
para que consoliden sus
emprendimientos».

Por su parte, el conseje-

ro regional Iván Reyes,
dijo que «la obra permite
una  considerable mejora
en el uso del agua, lo que
facilita optimizar el traba-
jo de los regantes; es una
obra que mejora la calidad
de vida de los agricultores
al darles seguridad de rie-

go».
El revestimiento del ca-

nal El Pueblo forma parte de
la sexta etapa del convenio
Indap-GORE, que desarro-
llará 24 obras de riego en
todas las provincias de la
región, con una inversión
total de $3 mil millones.

EXTRACTO
Por resolución de fecha 29 de octubre del año 2021, en los
autos Rol V-184-2021, del 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
se fijó la audiencia del día martes 16 de noviembre del año
2021 a las 12 horas, para la facción del inventario solemne de
la herencia testada quedada al fallecimiento de don Arturo
Isaías Gutiérrez Leris, ante el Notario de San Felipe de don
Jaime Polloni Contardo. Se ordenó practicar las publicaciones
legales.                                                                                    9/3
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Hoy comienza vacunación con dosis de refuerzo a menores de 50 años

El equipo de salud municipal del Cesfam Segismundo Iturra que atiende en el Fortín Prat,
ha ejecutado más de 80 mil inoculaciones entre primera, segunda y dosis de refuerzo, aten-
diendo un promedio de casi 700 personas diarias.

• Personas con su esquema completo de
Sinovac al 11 de julio, podrán inocularse
entre el 9 y 14 de noviembre de acuerdo a
calendario establecido en yomevacuno.cl

Un aumento en la
afluencia de público se es-
pera desde hoy en el vacu-
natorio  del Gimnasio For-
tín Prat, pues corresponde-
rá el proceso de inoculación
‘abierto’ a personas meno-
res de 50 años con esquema
completo al 11 de julio.

Hasta el momento las
cifras son bastante auspi-
ciosas, pues el equipo de sa-
lud municipal del Cesfam
Segismundo Iturra -com-
puesto por ocho técnicos y

profesionales- que atiende
en el Fortín Prat, ha ejecu-
tado más de 80 mil inocu-
laciones entre primera, se-
gunda y dosis de refuerzo,
atendiendo un promedio de
casi 700 personas diarias.

Sin embargo, aún hay
una cifra no menor de per-

sonas que deben comple-
tar su esquema con la ter-
cera dosis, por lo que es
probable que al liberarse
este nuevo rango etario de
vacunación, la concurren-
cia aumente desde hoy
martes.

La alcaldesa Carmen
Castillo hizo el llamado a la
comunidad que le corres-
ponde su dosis de refuerzo,
a que acudan al centro de
vacunación, sobre todo,
pensando en la alza de con-
tagios que se vivió durante
la última semana.

«En estos momentos se
registran 29 casos en los
últimos cinco días en nues-
tra comuna, 35 personas
con el virus activo, por eso
es muy importante que
mantengamos las medidas
de autocuidado, indepen-
diente de que parezca de
que estamos mucho mejor,

no nos hemos liberado de la
pandemia, las personas que
se vacunan en su mayoría
no llega grave al hospital,
por eso es que es tan impor-
tante la tercera dosis», ar-
gumentó la jefa comunal.

El delegado presidencial
provincial, Boris Luksic,
destacó el trabajo municipal
que se realiza desde el Ces-
fam, manifestando que «yo
quiero nuevamente felicitar
y agradecer a la atención

primaria porque han sido
la primera línea en este
proceso de control y vacu-
nación, ellos han redoblado
sus esfuerzos para mante-
ner el proceso de vacuna-
ción activo», aseguró.
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Rock Punk nos llega para aliviarnos del encierro:

‘Mal Recuerdo’ ya prepara su primer CD con temas originales

MAL RECUERDO.- Esta banda está conformada por Daniel Cáceres en la guitarra, Jean
Pierre Lazo como vocalista y bajo, y Enzo Rocco como baterista.

Daniel Cáceres guitarrista de
la banda.

Se reactiva en estos
días una de las bandas ro-
ckeras aconcagüinas, se
llama Mal Recuerdo y
nació en 2015. Está confor-
mada por Daniel Cáce-
res en la guitarra, Jean
Pierre Lazo como voca-
lista y bajo, y Enzo Roc-
co como baterista. Diario

El Trabajo  habló con
Daniel Cáceres para cono-
cer más detalles de esta
propuesta musical al me-
jor estilo del Rock Punk en
su versión más pura.

Estos músicos, los origi-
nales, se conocen desde ni-
ños, han sido amigos de ba-
rrio y ahora se unen en este
proyecto musical.

PREPARAN ALBUM
Estos músicos se cono-

cen desde niños, han sido
amigos de barrio y ahora se
unen en este proyecto mu-
sical.

«Nuestro Punk rock
tiene la influencia de In-
glaterra, EE.UU. y Chile.
Rescatamos la estética,
sonido y pureza artística
en cada una de nuestras
canciones. No proyecta-
mos ese perfil rebelde ni
afín a las drogas, busca-

mos más que todo viajar a
nuestro estilo, sacamos los
elementos más puros de
nuestro rock para traba-
jar nuestras propias letras
para canciones. De mo-
mento tenemos 15 temas
originales como Sin Lu-
gar, La cuarta es la
vencida, y Acuerdo in-
válido, todas con temáti-
cas existenciales, románti-
ca y desventura. Todo
nuestro proyecto es auto-
gestionado para poder
mantenernos vigentes, lo
que nos permitirá para
2022 lanzar nuestro pri-
mer CD con al menos unos
diez temas para platafor-
mas y Redes Sociales.
Para ese mismo año pre-
tendemos desarrollar una
gira por el país a fin de
promocionar con eventos
nuestros temas que por
cierto están influenciados

por estilos de bandas
como Ramones, Nirvana y
Los Prisioneros», comen-

tó Cáceres a Diario El
Trabajo. Los interesados
en contactar a estos artis-

tas pueden llamar al +569
44322843 con Daniel.
Roberto González Short

Presidentas de uniones comunales:

Llaman participar en encuesta sobre victimización y percepción de inseguridad

Las dirigentes Ruth Delgado, Carmen Sáez y Delia Poza llamaron a la comunidad a partici-
par de la encuesta. Junto a ellas el coordinador del Programa Comunitario de Seguridad
Pública, Alexis Guerrero.

• La encuesta se encuentra disponible en
el sitio institucional munisanfelipe.cl, así
como a través del link https://
es.surveymonkey.com/r/T9RLZFS, además
del código QR, que se ha difundido en re-
des sociales institucionales, afiches y fo-
lletos distribuidos en el comercio y servi-
cios públicos.

Destacando la impor-
tancia de contar con infor-
mación actualizada sobre la
realidad local en torno a vic-
timización y percepción de
inseguridad que registra la
comuna de San Felipe, las
presidentas de las Uniones
Comunales de Juntas de
Vecinos, Ruth Delgado; de
Clubes del Adulto Mayor,
Carmen Sáez, y de Talleres
Femeninos, Delia Poza, ad-
hirieron al llamado a la co-
munidad a participar de la
encuesta que está impul-
sando el municipio, a través
del Programa Comunitario
de Seguridad Pública.

Ruth Delgado, presi-
denta de la UNCO de Juntas

de Vecinos, expresó que «he-
mos compartido con las jun-
tas de vecinos la encuesta,
para que la difundan a tra-
vés de sus grupos de whats-
app vecinales y ha habido
respuesta, pero hacemos un
llamado para que en los sec-
tores rurales, donde cuesta
más la tecnología, hagan

esta encuesta, porque es
donde más se está presen-
tando la delincuencia».

A su vez, la presidenta de
la UNCO de Clubes del
Adulto Mayor, Carmen
Sáez, junto con expresar la
necesidad de trabajar de
manera articulada en con-
tra de la delincuencia, seña-
ló que «la verdad es que
como adultos mayores, no-
sotros siempre estamos
quejándonos en las reunio-
nes de que pasa esto o lo
otro y es ahora el momento
de participar en esta en-
cuesta que me parece muy
interesante. Es momento de
saber la opinión de todos».

De la misma manera,
la presidenta de la UNCO
de Talleres Femeninos,
Delia Poza, formuló el
llamado a la comunidad
para que «hagan la en-
cuesta, traten de partici-
par, llenen el documento
y dígannos cuáles son los
puntos más claves que tie-

nen en estos momentos».
Hasta el momento, unos

700 sanfelipeños han res-
pondido a esta encuesta por
medio de la cual se preten-
de conocer la percepción de
inseguridad y la situación de
victimización que se presen-
ta en la comunidad y, en ese
sentido, el coordinador del
Programa Comunitario de
Seguridad Pública, Alexis
Guerrero, manifestó que
resulta de gran importancia
contar con una gran parti-
cipación y adherencia a esta
instancia de consulta.

«Hemos tenido un nú-
mero importante de res-

puestas, pero queremos ha-
cer un llamado al resto de
la población que hasta el
momento no se ha incorpo-
rado a este proceso de diag-
nóstico, a que ingresen a la
página de la municipali-
dad, busquen el código QR
en los locales comerciales y
en los centros de vacuna-
ción y toma de PCR, para
que accedan a esta encues-
ta», manifestó Guerrero.

Destacó que hasta el
momento ha habido una
importante participación de
vecinos y vecinas de secto-
res tales como Villa El Car-
men, El Señorial, Cordille-

ra, Juan Pablo II, «pero aún
hay sectores como los rura-
les donde se requiere una
mayor participación».

En este plano, comentó
que en lo sucesivo, se des-
plegará un trabajo a objeto
de hacer partícipe a la po-
blación adulto mayor, por
medio de la aplicación de la
encuesta, en formato digital
y papel, en las instalaciones
del Centro Ayecán, aun
cuando Guerrero comentó
que en el análisis de datos,
hasta la fecha el treinta por
ciento de quienes han par-
ticipado en este diagnóstico,
son personas mayores.
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Cuenta con su presidenta y cuatro ministros titulares:

Atractivo proyecto crea la ‘República Almendralina’ en la Escuela Almendral

TREMENDO GABINETE.- Aquí está la presidenta de la República Almendralina, la directora de la escuela, Ximena Baque-
dano. El ministro de Exterior es Duilio Ramírez Delgado; el ministro de Salud y Deporte es Ulises Barrera Olguín; el de
Medioambiente es Alexis Ossandón Rozas; y la ministra de Cultura, las Artes y Patrimonio es Dagma Lillo.

ELLOS TAMBIÉN.- Los estudiantes también estuvieron apoyando, aprendiendo y gestio-
nando aprendizaje en estos nuevos roles.

GABINETE ELEGIDO.- Este es el pendón a la entrada de
las salas de clases en el pasillo principal.

Encargada de convivencia
escolar, Tatiana Ibaceta No-
guera.

• Escolares deberán también asumir roles
y aprender a manejar un Gobierno, interac-
tuando entre ellos y los adultos empode-
rados. Gestión obedece al Plan de Forma-
ción Ciudadana del Mineduc.

Con miras a ejecutar en
su escuela el proyecto ‘Re-
pública Almendralina’,
dentro del contexto del
Plan de Formación Ciuda-
dana que el Mineduc está
implementando a nivel
país en todas las escuelas,
este viernes se eligieron las
autoridades correspon-
dientes al simbólico gabi-
nete presidencial de la Es-
cuela Almendral, acto que
contó con la participación
de 120 de los casi 200 es-
tudiantes matriculados.

ELIGEN GABINETE
Los escolares deberán

también asumir roles y
aprender a manejar un Go-
bierno, interactuando entre
ellos y los adultos empode-
rados.

La información la brin-
dó a Diario El Trabajo la
encargada de convivencia
escolar Tatiana Ibaceta

Noguera: «Fue un evento
que generó mucho impac-
to en los estudiantes, por-
que nosotros pudimos res-
catar su interés de poder
participar en actividad, en
acciones de tipo democrá-
tico y también y el interés
por el conocimiento. Yo
pienso que ellos se involu-
craron en este juego de ro-
les que era la propuesta
inicial para ello (…) Este
proyecto tendrá una dura-
ción de dos años lectivos
(2021 y 2022), y pretende
mejorar los resultados ob-
tenidos en la medición de
los Otros Indicadores de la
Calidad (OIC), anterior-
mente aludidos, y de los
resultados de aprendizaje,
por medio de la participa-
ción activa de la comuni-
dad educativa en el empo-
deramiento de roles que si-
mularán, de manera con-
creta, en el quehacer cívi-
co de una República en to-
das sus dimensiones», co-
mentó Ibaceta.

- ¿Cuál es la finalidad
de crear esta ‘Repúbli-
ca’?

- El proyecto Repúbli-
ca Almendralina tiene por
finalidad desarrollar habi-
lidades sociales y cívicas
en los estudiantes, desde
prekínder a octavo año bá-
sico, por medio de la crea-
ción de una república es-
colar y el empoderamien-

to de roles. La propuesta
en sí se comenzó a ejecu-
tar en marzo de 2021, con
la entrega de la Constitu-
ción que el Centro de Es-
tudiantes de Enseñanza
Básica hizo al Presidente
de la República (directora
Ximena Baquedano)
frente a toda la sociedad;
para que luego de esto esta
Presidenta de la Repúbli-
ca hiciera elección de su
gabinete de gobierno (mi-
nistros y funciones minis-
teriales).

- ¿Cómo quedó con-
formado este ‘Gabinete’
de Gobierno?

- Los ministerios imple-
mentados serán: Ministerio
de Relaciones Interiores,
Ministerio de Salud y De-
porte, Ministerio del Medio-
ambiente y Ministerio de
Cultura, las Artes y Patri-
monio. Una vez que las fun-

ciones estén claramente de-
limitadas, cada uno de los
ministerios comenzará a
funcionar.

- ¿Qué objetivos bus-
can estos ministerios?

- Desarrollar habilida-
des sociales y cívicas en los
y las estudiantes, desde
prekínder a octavo año bá-
sico, por medio de la crea-
ción de una república esco-
lar y el ejercicio cívico de las
instituciones que ésta po-
seerá; apreciar el valor de
la Constitución Escolar
como Carta Fundamental
del comportamiento social
y político del funciona-
miento de la República;
comprender la importancia
del respeto a los pares en la
vida en sociedad y ejercer-
lo en sus actos cotidianos;
fomentar en los estudiantes
la valoración de la diversi-
dad social y cultural del
país; promover el autocui-
dado sanitario en pande-
mia Covid-19; gestionar
producción y uso de Efi-
ciencia Energética, y parti-
cipar activamente en actos
cívicos que involucran opi-
nión y toma de decisiones.

- ¿Quiénes son los
ministros y presidente?

- La presidenta de la
República Almendralina es
la directora de la escuela,
Ximena Baquedano; el mi-
nistro de Exterior es Dui-
lio Ramírez Delgado
con su Seremi Tatiana
Ibaceta Noguera; el mi-
nistro de Salud y Deporte
es Ulises Barrera Ol-
guín con su Seremi Eva
del Pilar Soto Negrete; el
ministro de Medioambien-
te es Alexis Ossandón

Rozas con su Seremi Va-
nessa Bugueño Gonzá-
lez; la ministra de Cultu-
ra, las Artes y Patrimonio
es Dagma Lillo Cister-

nas con su Seremi Clau-
dia Pérez Cáceres. To-
dos estos cargos termina-
rán a finales de 2022.
Roberto González Short
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Atractivo panorama deportivo y familiar:

Promoción Salud Los Andes invita a caminata nocturna al Cerro de la Virgen

Este viernes 12 a las 18:00 horas se realizará un nuevo ascenso nocturno al Cerro de la
Virgen en Los Andes, para disfrutar del paisaje que éste ofrece al mismo tiempo que se
realiza actividad física al aire libre.

La caminata es organizada por el municipio andino a través de su Programa de Promoción
de Salud, en conjunto con los centros de salud familiar Centenario y Cordillera Andina,
además de otras organizaciones invitadas.

LOS ANDES.- Para
este viernes12 de noviem-
bre a las 18:00 horas está
fijado un nuevo ascenso
nocturno a la principal
cumbre del área urbana de
la ciudad de Los Andes, el
Cerro de la Virgen, para
disfrutar del paisaje que
éste ofrece al mismo tiem-
po que se realiza actividad
física al aire libre.

La caminata es organi-

zada por el municipio andi-
no a través de su Programa
de Promoción de Salud, en
conjunto con los centros de
salud familiar Centenario y
Cordillera Andina, además
de otras organizaciones in-
vitadas.

El alcalde Manuel Ri-
vera, declaró: «Queremos
generar instancias de pro-
moción de salud y prácti-
ca de actividad física. Tras

meses de cuarentenas y
restricciones por la pan-
demia, es importante reto-
mar el ejercicio en un es-
pacio abierto como el que
nos brinda el Cerro de la
Virgen».

Para la jornada se en-
tregaron una serie de re-
comendaciones sanita-
rias. La directora del Ces-
fam Centenario, Dra. Jo-
hana Paredes, detalló

que hay que seguir respe-
tando estas medidas,
como el uso permanente
de mascarilla, uso de al-
cohol  gel  y  distancia-
miento físico.

En tanto Ignacio
León, director de Desa-
rrollo Comunitario de Los

Andes, extendió la invita-
ción a esta actividad a la
familia y personas de todas
las edades, tanto de la co-
muna como los alrededo-
res: «Recordamos tam-
bién llevar hidratación y
linterna o celular con lin-
terna, para iluminar la

bajada del cerro y hacer la
caminata de forma segu-
ra».

El punto de encuentro
será en el acceso del Cerro
de la Virgen, por Avenida
Enrique De la Fuente, este
viernes 12 de noviembre a
las 18:00 horas.
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Fisalía local de San Felipe investiga el caso:

Mujer denuncia violación por sujeto que le arrienda una habitación

Fiscal Alejandro Bustos, quien confirmó la denuncia e inves-
tigación del caso.

La mujer de espalda, quien denuncia la presunta violación
que habría sufrido por parte de su arrendador.

Una investigación por
violación está llevando a
cabo el fiscal especialista en
delitos sexuales, Alejan-
dro Bustos, luego que una
mujer denunciara ante Ca-
rabineros haber sido agredi-
da sexualmente por el hom-
bre que es quien le arrienda
una habitación para vivir.

Según el fiscal Alejandro
Bustos, el día 3 de noviem-
bre en horas de la mañana,
«una mujer de 56 años con-
currió a la Segunda Comi-
saría de San Felipe y de-
nunció que el día 29 de oc-
tubre, el arrendador del
domicilio donde ella reside
había compartido bebidas
alcohólicas con ella y pos-
teriormente la habría for-
zado a mantener relaciones

sexuales, aprovechando el
estado de intemperancia en
que se encontraba la de-
nunciante. Los hechos se
encuentran en conocimien-
to de la fiscalía y están en
estado de investigación»,
dijo.

Nuestro medio supo de
la víctima y conversamos
con ella, indicando que el
acusado le dio a la fuerza
«chicha con vino blanco,
alcohol, me dio aguardien-
te el hombre, y después me
pescó a la fuerza, me violó,
me pegó en la espalda. Me
dio un golpe aquí en la es-
palda, me pegó aquí en las
piernas, me metió un pa-
ñuelo aquí en la boca, des-
pués pescó así una cuchilla,
quería matarme el hombre,

me pescó del cuello y un
solo ‘bolazo’ me dio, quería
hacer un crimen conmigo el
hombre. Yo tomo Diaze-
pam, soy epiléptica yo, ten-
go hipertensión, soy diabé-
tica y el hombre abusó de
mí toda la noche».

- Cuando dice que
abusó de usted, ¿qué le
hizo?

- Me violó... me violó a
mí a la fuerza el hombre.

- ¿Hizo la denuncia?
- Claro que hice la de-

nuncia.
- ¿Fue al hospital?
- Fui al hospital, hice

todo eso. Me encontraron
que el hombre  me violó a
mí a la fuerza. Le quieren
hacer daño a uno donde la
ven enferma. Porque toma
pastillas uno. Yo tomo unas
que me da el médico. Dia-
zepam.

- ¿Oiga ese caballero
que denuncia es él que
le arrienda a usted?

- Sí, él que me arrienda
una pieza chica con una
cama adentro.

- ¿En qué sector?
- En el sector de Las Aca-

cias para allá en el pasaje El
Roble para adentro.

Por respeto a la víctima
mantenemos su identidad
en reserva.

Al finalizar dice que aho-
ra vive en el albergue, don-
de se encuentra actualmen-
te pernoctando.

QUÉ ES VIOLACIÓN
Comete el delito de vio-

lación el que por medio de
la violencia física o moral
tenga cópula con una perso-
na, sea cual fuere su sexo.
Para los efectos de este artí-
culo, se entiende por cópu-
la la introducción del miem-
bro viril en el cuerpo de la
víctima por vía vaginal, anal
u oral, independiente de su
sexo o género.

MARTES 9 DE NOVIEMBRE 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos Línea de Vida
20:00 Lunes de Goles
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Documentales
23:30 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
00:00 VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV
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Esta tarde el Uní Uní quiere dar la gran
sorpresa de la fecha en la Primera B

San Felipe Basket dio rienda suelta a su alegría tras conquistar el título del torneo
de la ABAR.

San Felipe Basket es el monarca del baloncesto aconcagüino

Esta tarde habrá muchas miradas y atención sobre lo que
pueda hacer San Felipe ante el líder del torneo.

Con la tranquilidad de
saber que ya no está en ries-
go la pérdida de categoría,
pero sí con la obligación de
hacer un buen papel para
intentar sumar y lograr uni-
dades que le sirvan para el
acumulativo de la próxima
temporada, Unión San Fe-
lipe hará frente al desafío de
esta tarde ante Coquimbo
Unido, pleito que de paso
pondrá fin a la penúltima
fecha del campeonato.

El cotejo contra el cuadro
de la Cuarta Región captura-

rá toda la atención del medio
nacional, porque tal vez sin
quererlo, el Uní Uní podría
convertirse en factor de des-
equilibrio en la actual compe-
tencia  a raíz que, si llegase a
hacer tropezar al actual pun-
tero del torneo, el desenlace
será de infarto, porque a la fe-
cha final llegarían con opcio-
nes de título tres equipos.

Las 16:30 es la hora se-
ñalada para el juego que
tendrá como escenario el
estadio Francisco Sánchez
Rumoroso y que, para for-

tuna de todos los seguido-
res albirrojos, irá a través de
las pantallas de TNT.
Resultados fecha 29ª

Puerto Montt 0 – San-
tiago Morning 0; Magalla-
nes 3 – San Luis 3; Temuco
2 – Iquique 1; Rangers 1 –
San Marcos 1; Universidad
de Concepción 2 – Fernán-
dez Vial 0; Santa Cruz 2 –
Cobreloa 2; Barnechea 0 –
Copiapó 2
Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
Coquimbo Unido 49

Copiapó 49
Santiago Morning * 47
Temuco 46
Puerto Montt 46
Santa Cruz 44
Magallanes 40
San Marcos 38
Rangers 35
Iquique 34
San Luis 34
Fernández Vial * 33
U de Concepción 33
Unión San Felipe 32
Cobreloa 28
Barnechea 24

*Un partido menos

En un electrizante en-
cuentro que sólo se resol-
vió en los minutos finales,
el  novel y promisorio
equipo de San Felipe Bas-
ket se quedó con el primer
lugar del torneo de Tran-
sición de la ABAR al supe-
rar, ajustada pero mereci-
damente, por 59 a 48 (10-
8; 19-14; 10-13; 20-13) al
luchador cuadro del So-
nics.

La jornada que puso

La caída no fue impedimento para que el Sonics festejara el subcampeonato del baloncesto
aconcagüino.

término a la principal
competencia cestera de
todo el valle de Aconca-
gua, se desarrolló la tarde
del sábado recién pasado
en el Fortín Prat de San
Felipe, recinto al cual lle-
gó una interesante canti-
dad de espectadores que
fueron testigos de un par-
tido entretenido y emoti-
vo.

Una vez concluido el
partido final, se realizó la

ceremonia de premiación
en la cual los finalistas reci-
bieron sus respectivos tro-
feos y medallas. También se
aprovechó la ocasión para
premiar las siguientes cate-
gorías:

Goleador: Matías Gon-
zález (Trasandino)

Líder en asistencias:
Matías González (Trasandi-
no)

Mejor Reboteador: Jho-
free Sevilla (Lobos)
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Si se guarda el orgullo en el bolsillo
será el primer paso para poder buscar una
solución a las cosas. SALUD: La salud siem-
pre se debe cuidar, con mayor razón si esta
no anda del todo bien. DINERO: Lo pendien-
te lo debe solucionar. COLOR: Violeta. NÚ-
MERO: 8.

AMOR: La soledad no se alejará de su vida por
arte de magia, es usted quien debe poner de su
parte para revertir esta situación. SALUD: Evi-
te esa tendencia a estresarse, eso no permite
que su organismo ande mejor. DINERO: Usted
puede enfrentar los nuevos desafíos, no tenga
temor. COLOR: Rosado. NÚMERO: 34.

AMOR: Con ayuda del cariño de los suyos pue-
de superar el dolor que pudiera haber quedado
en su corazón. SALUD: Si practica un poco de
deporte podrá ayudar a su organismo a dismi-
nuir el nivel de estrés. DINERO: Las cosas de-
penden más de usted que de la suerte. COLOR:
Magenta. NÚMERO: 17.

AMOR: Los cambios positivos son buenos para
la relación, ayudan a fortalecer más los víncu-
los afectivos. SALUD: Tómese bien en serio las
cosas de salud, eso no se debe tomar a la lige-
ra. DINERO: No es recomendable aumentar
considerablemente sus deudas. COLOR: Cre-
ma. NÚMERO: 15.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: No rechace el amor que le tratar de
entregar, siempre y cuando usted también lo
corresponda. SALUD: La paz que hay dentro
de usted puede ser una gran ayuda para mejo-
rar su condición de salud. DINERO: Paciencia
ya que las cosas se pueden dar lentamente.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 25.

AMOR: Si se deja llevar por ese sentimiento
de venganza solo logrará que su alma se im-
pregne con esa energía negativa. SALUD:
Todo lo que le aumente la auto estima le ayu-
dará a estar mejor. DINERO: Procure termi-
nar todas esas tareas pendientes. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 7.

AMOR: El dolor se supera más fácilmente
rodeándose del afecto de las personas que
le quieren de verdad. SALUD: Balancear su
dieta es beneficioso para su estado de sa-
lud. DINERO: No es bueno ser impulsivo/a
en cuestiones de dinero. COLOR: Negro.
NÚMERO: 22.

AMOR: Si ese cariño no le correspondió no se
lamente más de la cuenta, lo importante es que
se de ánimo y busque por otro lado su felicidad.
SALUD: Es muy bueno que salga a caminar o
hacer deporte que ayude a su salud. DINERO:
Controle mejor sus finanzas. COLOR: Grana-
te. NÚMERO: 2.

AMOR: Los celos no son un mal ingrediente
en la relación, pero deben ser muy bien con-
trolados. SALUD: Protéjase constantemente,
ya que la pandemia aun no acaba. DINERO:
Si deja cosas pendientes, más adelante estas
pueden pasarle la cuenta. COLOR: Azul. NÚ-
MERO: 10.

AMOR: La felicidad para su corazón no puede
esperar más tiempo, dele prioridad. SALUD:
No deje que las tensiones carcoman sus ener-
gías vitales. DINERO: Las cosas no son ins-
tantáneas, se logran trabajando día a día y
poniendo todo el empeño posible. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 29.

AMOR: Nunca le faltará el amor si es que
mantiene abiertas las puertas de su corazón.
SALUD: Cuidado con el alto consumo de azú-
car, evite problemas con la diabetes. DINE-
RO: No debe dejar de creer en usted ya que
esa es la base para alcanzar el éxito. COLOR:
Verde. NÚMERO: 12.

AMOR: Si va a escuchar a otras personas,
procure que sea a personas que han solucio-
nado sus propios problemas de vida. SALUD:
Mejore sus hábitos o estos pueden acarrearle
serios problemas. DINERO: No olvide que la
constancia es primordial para lograr cosas.
COLOR: Marrón. NÚMERO: 6.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Escolares de cada curso destacados por su rendimiento:

Con violín, clarinete y bailes ancestrales celebra 121 años Escuela El Tambo

ANIVERSARIO Y FOLKLORE.- Estos chicos ensayaron durante semanas para poder lucir-
se este lunes con estas danzas ancestrales en su colegio.

APODERADOS APOYANDO.- Decenas de apoderados participaron en esta gala de aniver-
sario de los 121 años de vida escolar.

EXCELENCIA ESCOLAR.- Cada curso fue destacado con hermosas medallas, aquí tene-
mos a los escolares más destacados.

SÓLO CALIDAD.- Mario Ahumada, músico profesional, delei-
tó a los presentes con su saxo soprano del estilo de Keny-G.

Director del centro educativo,
Ricardo Yáñez Videla.

Aunque la fecha de ani-
versario de los 121 años de

existencia de la Escuela Ar-
tística República Argentina
en El Tambo es el 16 de oc-
tubre, la mañana de este lu-
nes es que se pudo realizar
la ceremonia en el patio
principal de tan importan-
te casa estudiantil. Esta es-
cuela nació con otro nom-
bre, se llamaba Escuela
Mixta  Nº17, fue fundada
a principios del siglo XX y
era una casona particular
del sector que queda ubica-
da al costado de calle Tocor-
nal, vía que une las provin-
cias de San Felipe y Los An-
des.

Las cámaras de Diario

NUESTRA
CAMPEO-
NA.- La
pequeña
Amalia Silvia
Toro nos
muestra
orgullosa su
primera
medalla
ganada en la
escuela a
raíz de su
rendimiento
escolar.

El Trabajo dieron cobertu-
ra al despliegue artístico de
la colorida ceremonia, even-
to que contó con la partici-
pación de artistas invitados
como los músicos Mario
Ahumada y Lucas Mu-
ñoz Reyes, quienes delei-
taron a los presentes con su
saxo soprano del estilo de
Keny-G y violón, además,
los estudiantes de la escue-
la también danzaron bailes
ancestrales, mientras que
los docentes premiaron a
los mejores de cada curso
por su rendimiento escolar.

CON EXCELENCIA
Nuestro medio habló

con el director del centro
educativo, Ricardo Yáñez
Videla, quien así se refirió
de su amada escuela: «Este
lunes nos reunimos para
celebrar los 121 años de tra-
yectoria de nuestra querida
y amada Escuela Artística
El Tambo. Somos una ins-
titución que valora profun-
damente lo logrado en to-
dos estos años, que busca
siempre mejorar la calidad
en su desempeño y que hace
muchos esfuerzos por res-
ponder de manera adecua-
da y efectiva a los nuevos
retos y normativas vigen-
tes. Sin duda alguna, pode-
mos decir con satisfacción
y honra que nuestra escue-
la es una institución que ha
alcanzado reconocimiento
en la comunidad, por su es-
mero y gran Proyecto Edu-
cativo Institucional que nos
ha brindado grandes logros
a lo largo del tiempo, y que
se ve reflejado en sus estu-
diantes y trabajadores de la
educación. Nos honra per-

tenecer a esta hermosa ins-
titución que cuenta con Ex-
celencia Académica y con
una trayectoria que repre-
senta la alegría y el estímu-
lo para toda nuestra gente,
es por esto que decimos que
es nuestro escenario en que
hoy desarrollamos nuestra
actividad educativa y que
ha ido cambiando bastante
desde la creación de nues-
tra escuela desde el año
1900 a la fecha, y nos sen-
timos muy contentos de ser
una escuela afectiva e inclu-
siva, que tiene como gran
objetivo mejorar la calidad
de la enseñanza escolar en
todos sus niveles educati-
vos, y que es su principal eje
en nuestro trabajo como
comunidad educativa», co-
mentó Yáñez.

Esta escuela es una casa
del saber abierta a todos,
permite la incorporación de

estudiantes cuyos padres
aspiran a ser parte de este
gran sueño artístico-educa-
tivo, con alumnos que en su
caminar se esfuerzan y pro-
fundizan la importancia del

estudio, son responsables a
la hora de entregar valores
éticos, solidaridad y respe-
to, para así engrandecer su
persona.
Roberto González Short


